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Сообщает
корреспондентский пост в

ф У председателя горисполкома А. П. Полторанина со-

стоялось совещание по долевому участию в строительстве
автодороги до деревни Скамья. В нем участвовали руково-

дители предприятий г. Сланцы — завода «Сланцы», ЛПО
«Ленинградсланец», цементного завода, завода резиновых

изделий, городских электрических сетей; г. Ленинграда —

Ленинградского института ядериой физики, Ленгазспецстроя,
ВНИИ «Электростандарт», НПО «Ленинец», которые имеют

базы отдыха в этом районе.
Приняли решение о долевом участии в строительстве

автодороги.

ф У первого заместителя председателя горисполкома

Р. М. Саитгареева состоялось заседание за «круглым столом»
по оказанию шефской помощи селу с участием руководи-

телей совхозов и промышленных предприятие! района.
ф С 16 по 18 мая впервые в нашем городе отделом куль-

туры горисполкома совместно с областным управлением
культуры был проведен областной слет агиткультбригад,
п котором приняли участие 11 районов области. Силами
агитбригад; дано на селе более 10 концертов, а в городе 17
мая в ДК горняков состоялся мини-КВН с участием всех

агиткультбригад.
# Состоялся слет добровольных народных дружин, на

котором подведены итоги работы за 1989 год, обсуждались
текущие задачи.

ф Прошло заседание административной комиссии, на

котором рассмотрено 19 дел. На 6 человек наложен штраф
по 10 рублей за утрату паспорта, за проживание без про-

писки предупреждены 10 человек, один ■ предупрежден за
распитие спиртных напитков. Направлено одно дело в това-
рищеский суд торга и одно дело — в ОВД.
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45 лет. как в Европе нет
войны. Это главное дости-
жение Великой Победы, ко-

торую одержал советский
народ в 1945-м над фа-
шистской Германией. В
короткие сроки восста-
новлено хозяйство страны,

освоены недра Севера и Си-
бири, поднята казахстанская

целина, построены тепло-
электростанции. Выросли це-

лые поколения людей, умно-
жающие традиции и укреп-

ляющие нашу Отчизну. Каза-
лось бы, все созидается,

строится, все идет на новый
лад, оставляя позади прош-
лое.

Но годы и десятилетия
не отдаляют, а как бы даже
приближают к нам историю

войны. Чем дальше она от

нас, тем острее память люд-
ская, тем горше и обиднее
за дедов и отцов, павших в
боях той кровавой войны.
Благодарные потомки, воз-
давая должное геройству и
мужеству советского солда-
та, глубоко в сердцах хранят

память о павших на полях
сражений, с почтением от-

носятся к ветеранам войны.
(Окончание на 2-4 стр.).

Телефон гласности —

2 - 35-74
(работает по понедельникам с 16 'до 17 часов)

О ДЕЛАХ ЖИТЕЙСКИХ
Как всегда, люди говорят

прежде всего о том, что их

больше всего беспокоит, что

мешает спокойно жить. Это
вопросы и общезначимые, и су-

губо личные, прежде постав-

ленные в должных службах и

инстанциях, но долго там не-

решаемые. Отчаявшиеся уже
люди звонят или пишут в ре-
дакцию газеты, ища в ней по-
средника и защитника их инте-
ресов. Но не всегда и не во
всем и газета может помочь.
Как правило, после поступив-

шего сигнала, выслушав одну
сторону, журналист, дежурив-

ший на «телефоне гласности»,
потом обращается в соответст-
вующую организацию за ин-
формацией, консультацией, за

ответом. Отвечающий руково-
дитель приводит веские доводы,

объясняет трудности, с кото-
рыми тоже нельзя не считать-
ся. К сожалению, живем в та-
ком недостатке, что приходится
делить имеющиеся ресурсы бук-
вально по крохам. А что ка-
сается нашего коммунального

хозяйства, то действительно за-
нимаемся латанием тришкина
кафтана. Но в таких услови-
ях должна быть скрупулезно
соблюдена справедливость в
распределении, исключена ам-
бициозность в отношениях. Од-
ним словом, требуется тут кро-
потливая работа с людьми с
тем, чтобы зависящий от обсто-
ятельств человек никогда не
чувствовал себя ущемленным и
униженным.

Примерно с таким настроени-
ем позвонила по «телефону
гласности» Ирина Николаевна
Метелькова, проживающая в

кв. 18 дома № 32 по улице

Свердлова. Дом принадлежит
ЖЭУ цементного завода. Вот с

этой организацией и началась

тяжба.

...Около полутора лет назад

в квартире в туалете вышел из

строя сливной бачок. Пришли
слесари, запаяли трубу, чтобы
не пользоваться таким бачком.
Через полгода ЖЭУ выделило

квартиросъемщикам фаянсо-
вый бачок, но, оказалось, он не

подходит к унитазу, так как в

нем обломаны «ушки». Еще 3
месяца пользовались туале-
том с помощью ведра (в квар-

тире 2 семьи из 8 человек, чет-

веро из них — дети). Но вот
квартиросъемщики узнают, что
в ЖЭУ есть и унитаз, и, якобы,
для их квартиры. А там «пере-
играли», сказав; «Верните фа-
янсовый бачок, мы вам поста-
вим к старому унитазу новый
полиэтиленовый бачок». И. Н.
Метелькова недоумевает: поче-
му же не поставить все новое
оборудование, ведь давно уже
минул срок эксплуатации, к то-
му же за год с лишним работ-
ники ЖЭУ уже могли вопрос

решить, и даже как удобнее им.

Начальник ЖЭУ цементного
завода Надежда Павловна Кор-
нилова, стоило назвать фами-
лию Метельковой, пояснила

сразу: «В наличии сейчас всего
два унитаза, которые предназ-
начены в другие адреса, где

нуждаются в замене их. В
квартире у Метельковой можно
выйти из положения по-друго-
му, то есть установить полиэти-
леновый бачок, который, кстати,
даже лучше. Но уж если кварти-
росъемщики не согласны на та-
кое решение, то я их поставлю на
очередь на получение унитаза.
В год и х получаем 5—10 штук,
или пусть покупают унитаз, мы

оплатим».

Ну что тут скажешь? Чувст-
вуется по всему, что взаимо-
отношения переходят границы
должных деловых отношений.
Но обе стороны должны пой-
ти на какой-то компромисс. И
все же работникам ЖЭУ не де-
лает чести то, что целый год
мучаются люди. Варианты и
возможности надо и им искать
в своей работе, ведь квартплату
за жилье выгодно получить
своевременно.

Наталья Измайловна Кахра-
манова беспокоится не только
о себе, но и о многих других
людях, которые живут в Ста-
рополье и работают в Сланцах,
учатся в ПТУ в Выскатке. Они
опаздывают, так как автобусы
из Старополья идут лишь в 8.35
и 9 часов утра. Раньше пер-
вый уходил из деревни в 8.10,
и это устраивало, но лучше,
чтобы он уходил в 8 часов или
еще пораньше.

Галина Николаевна Давы-
денкова — инженер по пасса-

жирским перевозкам СПАП —

подтвердила и согласна с тем,

что, действительно, позднова-
то уходит автобус. Но сдела-
но такое расписание ради

школьников, которых автобусы,
следующие из Поречья, За-
горья, подвозят к началу заня-
тий в школе Старополья. Ина-
че они могут ехать только на
новгородском автобусе в 7.05.
Очень рано, и жаловались на
это родители.

Улучшения и удобного для

всех остальных жителей распи-

сания Галина Николаевна не
пообещала. Все останется, как

есть.

Вот такой неутешительный
ответ приходится сообщать ста-
ропольцам. Все же, может быть,
подумают в отделе эксплуата-

ции пассажирского автопред-
приятия о более рациональном
расписании для жителей старо-

польского куста. Вот ведь и

здесь люди испытывают неудоб-
ство.

Ольгу Алексеевну Иванову

волнует вопрос иного плана.

Получив новую квартиру в до-

ме № 17 на проспекте Моло-
дежный, в семье почувствовали

головные боли. Вызвали ра-

ботников санэпидстанции, пос-

ле замеров радиационный фон
оказался 24—25 мкр/час. «Хо-

телось бы узнать о допустимом

уровне радиации», — говорит

О. А. Иванова.

Главный врач санэпидстанции

Г. Н. Волков авторитетно заве-

рил: такой уровень радиации

совершенно не влияет на здо-

ровье, и головные боли с нею

не могут быть связаны. На ули-

це у нас замеры показывают
13 — 15 мкр/час, в домах не-

сколько может быть выше. Это
связано с материалами, из ко-
торых построены дома, с этаж-
ностью. Мы провели замеры во

всем городе, радиационный фон
не превышает безопасной нор-

мы.

Валентина Васильевна Ва-
сильева (ул. Ломоносова, д. 31)

интересуется льготами ветера-

нам - блокадникам.

Заведующая отделом соци-

ального обеспечения гориспол-

кома Т. Н. Веселова ска-

зала, что на этот счет еще ни-

какого документа нет. Все со-

общения в печати идут пока

без постановлений о льготах на

территории области. В Ленин-

граде осуществляются льготы

но решению Ленгорисполкома.
Как только появится постанов-

ление, разъяснение нашим жи-

телям будет опубликовано в

местной газете.

Житель д. Куричек Леонид

Павлович Махонек задал не-

сколько вопросов и адресует их

только Я. Я. Богданову —

председателю Совета народных

депутатов. Что ж, раз уж ав-

тор вопросов пожелал, чтобы

именно журналист получил от-

вет, придется подождать, пока

Яков Яковлевич вернется в на-

чале июня с учебы.

О. СВЕТЛОВА.
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17 мая состоялось третье за-

седание первой сессии город-

ского Совета 21 созыва. На
нем рассмотрен ряд организа-

ционных вопросов. Сессия ут-

вердила доклад председателя
мандатной комиссии О. Р. Оси-
пик о признании полномочий
депутатов городского Совета,
избранных 19 и 26 апреля.

Затем депутаты приступили к
обсуждению следующего воп-

роса повестки дня — избрание
первого заместителя председа-

теля горисполкома. Мы уже
сообщали, что данный вопрос

обсуждался на втором заседа-

нии первой сессии горсовета: на

данный пост предлагалась кан-
дидатура директора городского

молочного завода Г. А. Кеню-
хова. Но сессия ее не поддер-

жала: основным тормозом для

принятия решения стали сомне-

ния депутатов в том, будет ли

найден достойный преемник,

который сможет довести до за-
вершения реконструкцию.

И потому предложение

председателя горисполкома
А. П. Полторанина выдвинуть
на эту должность вновь Г. А.
Кенюхова депутаты встретили
неоднозначно. Прозвучали воп-

росы:
— Почему так настойчиво

выдвигается на этот пост имен-

но Г. А. Кенюхов?
— Почему нет альтерна-

тивных кандидатур?
А. П. Полторанин ответил,

что на президиуме Совета об-
суждались восемь кандидатур
на должность первого замести-
теля председателя горисполко-

ма. И все же предпочтение

было отдано деловым качест-

вам Г. А. Кенюхова. Подчерк-
нул также, что практически по-
добрана замена ему как дирек-

тору завода.

II все же, когда на трибуну
вышел Г. А. Кенюхов. ему при-

шлось ответить на многие воп-

росы депутатов: спрашивали и

о. деятельности завода, и о

РЕШЕНЫ КОНКРЕТНЫЕ ВОПРОСЫ
том, как будет решат ь важней-
шие городские вопросы в слу-

чае избрания.
Депутаты активно участвова-

ли в обсуждении: высказывались

мнения и «за», и «против» кан-

дидатуры Г. А. Кенюхова.
Впрочем, первых было значи-

тельно больше. Председатель
постоянной комиссии по жи-

лищно - коммунальному хозяй-
ству и производственной ин-

фраструктуре Г. М. Степанов,
депутат А. И. Голяков в своих

выступлениях подчеркнули: они

были на молочном заводе, бе-
седовали с рабочими, с Г. А.
Кенюховым. И эти встречи ут-

вердили их мнение — Геннадий
Анатольевич сможет эффектив-
но работать на посту первого

заместителя председателя гор-

исполкома, обладает необходи-
мыми знаниями, деловыми и че-

ловеческими качествами.' И на

своей новой должности он не

оставит без внимания молочный
завод.

Большинством голосов Г. А.
Кенюхов избран первым за--

местителем председателя гор-

исполкома.

Затем сессия приступила к

решению вопроса о частичном

изменении состава постоянных
комиссий горсовета: все депута-

ты, избранные 19 и 26 апреля,
включены в комиссии.

Состоялось избрание предсе-

дателя постоянной комиссии по

охране здоровья, материнства,

детства и социальному обеспе-
чению. Комиссия предложила

на эту должность депутата

А. Б. Лаврова. На сессии были
названы еще две кандидатуры:

Н. И. Добрякова и И. А. Мар-
'гемьянова. И. А. Мартемьянов

взял самоотвод, и большинст-
вом голосов председателем ко-

миссии избран А. Б. Лавров.
Он также включен в состав

президиума городского Совета.
Кроме того, в состав президиу-

ма избрана ллиточница СУ-
322 депутат В. А. Смирнова.

На сессии был образован ор-

ганизационный отдел по работе
с Советами в составе двух че-

ловек, который Я. Я. Богданов
образно назвал рабочими рука-

ми Совета, его консультацион-
ным пунктом: на этот отдел

ложится подготовка материалов

сессии, работа с депутатами и

многое другое. Утверждены на

сессии также шесть депутат-

ских территориальных групп и

их руководители, созданы две

производственные группы: депу-

татов ЛПО «Ленинградсланец»
и завода «Сланцы».

На сессии рассмотрен также

перечень основных вопросов

для обсуждения на сессиях го-

родского Совета в течение ны-

нешнего года. Планировалось
проведение еще трех сессий. Но
многие депутаты предложили

сентябрьскую сессию перенести
па август и провести в нынеш-

нем году еще одну, четвертую

сессию горсовета. Депутаты вы-

сказали много своих предложе-

ний по вопросам, которые дол-

жны быть рассмотрены на сес-
сиях: о состоянии дорожного хо-

зяйства в городе, об экологи-

ческой ситуации, о снабжении
города горячей водой, о ремон-

те старого жилого фонда, об
изменении статуса городской
газеты «Знамя труда» и дру-

гие.

Анадрзируя все поступившие

предложения и замечания по

повесткам дня сессий, председа-

тель городского Совета Я. Я.
Богданов обратился с просьбой
к депутатам реально оценивать

свои силы: главное — не ко-

личество заседаний, а глубина,
конкретность разработки тоге
или иного вопроса — ведь сес-

сии будут готовить постоянные
комиссии. Важно принимать эф-
фективные решения, идущие на

благо города и избирателей.
Подчеркнул, что часть вопро-

сов, которые поднимали депу-

таты, может быть рассмотрена

на других уровнях: заседаниях

горисполкома, постоянных ко-

миссий, президиума Совета. Не
надо их дублировать, на сессии

должно больше решаться воп-

росов перспективного характе-
ра, таких, например, как подго-

товка района к переходу на са-

мофинансирование и самооку-

паемость.

Перечень основных вопросов
решено принять за основу, все

поступившие предложения об-
работать и на второй сессии

горсовета, которая должна со-

стояться 28 июня, принять

окончательную повестку сессий
на 1990 год. А пока работает
комиссия по вопросам соцза-

конности и правопорядка, гото-
вя июньскую сессию. На ней
предстоит обсудить вопрос о
состоянии и мерах по улучше-

нию правопорядка, выработке
комплексной программы по

борьбе с преступностью в горо-

де и районе и мерах социаль-

ной защищенности работников
правоохранительных органов.

Последний вопрос повестки

дня сессии был: разное. В са-

мом начале работы сессии по

предложению депутатов в него

оыло включено несколько воп-

росов. Председатель постоянной
комиссии по торговле, бытовым
и другим видам услуг Т. IY1.
Васюкова выступила с предло-

жением о введении в городе и

районе талонной системы на .

винно - водочные изделия. Под-
черкнула. что комиссия в ответ

на свое обращение по этом«>

вопросу получила много писем

от избирателей. Большинство
просят ввести талоны на прода-

жу. винно - водочных изделий,
считают, что их введение упо-

рядочит продажу спиртного,

ликвидирует безобразные оче-

реди у винных магазинов.. Не-
реализованное по талонам

спиртное . можно будет прода-

вать в вечернее время в ком-

мерческом магазине.

Большинством голосов де-

путаты поддержали предложе-

ние постоянной комиссии о вве-

дении талонов на винно - водоч-

ные изделия с 1 июля.

Затем выступил депутат
Г. Б. Фрайман, который при-

звал депутатов к конкретной
работе в интересах избирателей.
Много дискуссий вызвало вы-

ступление депутата Г. М. Сте-
панова. который ознакомил сес-

сию с обращением к депутатам

шахты № 3 инженерно-техни-
ческих работников по поводу

неправомерных, на их взгляд,

действий сотрудников медвыт-

резвителя по отношению к слу-

жащему шахты. Разобраться с

этим сложным вопросом пору-

чено постоянной комиссии по

вопросам соцзаконности и пра-

вопорядка.

Рассмотрен еще ряд вопро-

сов. В частности, сессия под-

держала предложения депутата

В, А. Тельных о создании под-

комиссии по привилегиям, этике

и служебным злоупотреблениям
в составе постоянной комиссии

по вопросам соцзаконности и

правопорядка.

Т. КРЫЛОВА.
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(Начало на 1-й стр.).

К сожалению, никакая за-

бота и внимание, которые

участникам войны оказыва-

ют государство и общество,
не возместят в полной мере

им здоровье и жизнь, потери

боевых друзей. И их теперь

остается все меньше и мень-

ше. Особенно поредевшими их

ряды обнаруживаются в День
Победы, когда воины-ветера-

ны возглавляют колонны

трудящихся, шествующих на

братские захоронения для

возложения цветов и венков.

45-летие Победы в нашем

городе прошло торжествен-

но. Состоялись повсеместно

чествования ветеранов, мо-

лодежь посвящала этой дате

спортивные, культурные ме-

роприятия, трудовые подар-

ки. Общественность провела

встречи с солдатскими вдо-

вами, жителями блокадного
Ленинграда. Сопровождалось
все это концертами, хороши-

ми, добрыми разговорами.

(Окончание на 4 й стр.).

ф АК Т У АЛ ЬН А Я ТЕМА

КИРОВЦЫ НЕ СТАВЯТ

УЛЬТИМАТУМ
Уполномоченный многоты-

сячным рабочим коллекти-

вом СТК «Кировского заво-

да» принял обращение к

Верховному Совету СССР:
поддержав переход к рыноч-
ным отношениям, он потребо-
вал’ до принятия соответству-

ющих законодательных ак-

тов опубликовать их и все-
народно обсудить. Кроме то-

го, в обращение вошли

предложения «кировцев» по

проведению экономической
реформы.

— Непонятно, почему об-
ращение многие истолковали
как ультиматум, — говорит

заместитель генерального ди-

ректора объединения «Киров-
ский завод» В. П. Скатин.
— Очень удивила, например,
прежде всего своим заго-

ловком публикация в «Из-
вестиях» «Кировцы бросают
перчатку». Мы решитель-

но не согласны с такой
трактовкой.

Трудящихся тревожит си-

туация в стране. Падение

уровня жизни одних и фан-

тастическое богатство дру-

гих, неэффективность пра-

вительственных мер, приня-

тых на втором съезде на-

родных депутатов СССР. Во
время заседания СТК дейст-

вительно прозвучало предло-

жение поставить правитель-
ству ультиматум, если мне-

ние кировцев не будет уч-

тено, но это требование по-

лучило резкий отпор. Людям
не нужна излишняя напря-

женность, они хотят кон-

кретности, а не туманных
рассуждений о том благе,
которое принесет экономи-

ческая реформа. Иначе как

рассеять слухи, пресечь па-
нику?

Мы за то, чтобы пред-

приятия перечисляли деньги

только в бюджет, а не мини-

стерствам, продолжает В. П.

Скатин, но это не идет враз-

рез с проектом закона о еди-

ном налогообложении. Мы

против администрирования,

которое несовместимо с ры-

ночной экономикой. Мы за

предоставление полной эко-

номической самостоятельно-

сти предприятиям, за безнор-

мативное распределение

прибыли, за единое исчисле-

ние арендной платы. При

этом арендодателями должны

выступать в дальнейшем ор-
ганы, уполномоченные Вер- *
ховным Советом страны.
Возможно — банки.

Объединение готовится к

переходу на аренду. Проис-

ходит это не в лучшие вре-

мена. Резкое падение договор-

ной дисциплины, хаос в це-

нообразовании, а у «Киров-

ского завода» около тысячи

поставщиков, привели к тому,

что рентабельность основной
продукции — трактора до-

стигла своего низшего пре-

дела: 14,5 процента. Увели-

чивается отток в кооперати-

вы квалифицированной ра-

бочей силы. И обращение

в Верховный Совет, конечно *
же, не ультиматум. Оно

больше похоже на сигнал

«SOS», который подают

многие государственные

предприятия.

Ирина ЗОЛОТАРЕВА,
корр. ЛенТАСС.
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ОПТИМИЗМА-
НИ НА ГРОШ

Наше интервью — о со-

стоянии торговли в городе в

данный момент, о надеждах

покупателей. Оправдаются
ли они? Ведь люди, кажется,

совсем потеряли веру в то,

что что-то может улучшить-

ся. Вопросы адресуем ди-

ректору городского торга

В. И. Соловьеву, в разгово-

ре участвует и заведующая
организационным отделом

торга Н. В. Силина.
— Что нового в торговле?

Что лучше? Что хуже?
— Затрудняюсь сказать

что-нибудь положительное.
— Владимир Иванович слов-

но извиняется перед покупа-

телями, которые обозлены
очередями, льготами для

одних и пустотами — для

других. — Улучшения в обе-
спечении- всеми видами това-

ров ие наблюдается. Сокра-
щены, фонды по молоку; не

импортного, то есть несоле-

ного, масла хватает только

детским учреждениям и

больницам.
Торговля — зеркало эко-

номики, дефицит ресурсов

многих товаров сложился в

основном из-за невыполне-

ния предприятиями легкой и

пищевой промышленности
установок комплексной про-

граммы развития производ-
ства товаров народного по-

требления и сферы услуг.

Поэтому не удовлетворяется

и спрос на многие и многие

товары, продукты питания:

рыбу, майонез, рыбные кон-

сервы, плавленые и нату-

ральные сыры, дрожжи, пи-

во, табачные изделия, ткани,

телевизоры, ковры, электро-

утюги и т. д. Если все пере-

числять — это будет уже

не список, а свиток. Совсем
нет посуды, полки хозяйст-
венных магазинов заполнены

статуэтками, нет меховых

изделий. Порошка стираль-
ного много, мыла туалетного

— 3 наименования, но если

слухи об их нехватке попол-

зут — про «черный день»

скупят и это. Как было. На
всякий случай сейчас ведь

скупают все.

— Владимир Иванович,
по тому, что на прилавке (а
в магазинах каждый житель

бывает гораздо чаще, чем в

театрах, залах общественных
заведений), можно судить не

только о нашей экономике,

но и о политике своего го-

сударства. Что в сумке у по-

купателя — кусок амери-

канского соленого масла или
банка советской кабачковой
икры — то у него и на ду-

ше. А нынче тот счастли-

вый, кто выиграл талон на

импортную «шмотку»...

— Талонная система, вся-

ческие записи на очереди

унижают достоинство чело-

века. Почему одним — мож-
но, другим — нельзя? Все
люди, всем нужно и питать-

ся, и обуваться. Искренне
жаль молодежь, пока никто

не ставит их на очередь на

самые необходимые для мо-
лодой семьи вещи. Моло-
доженам не на чем спать и

сидеть, если родители зара-

нее не позаботились о них.

В месяц в городе в среднем
35—40 свадеб. Надо совме-
стно с депутатской комис-
сией по торговле подумать,

как помочь молодым семьям.
Хотя уверен, что если мы их

вклиним в очереди, найдутся
недовольные.

Все это от наших бед. Вот
сейчас будем давать водку
по талонам — так решили
депутаты. А я — категори-
чески против. Будет больше
порядка, но и спекуляция

будет.
Оптимизма ни на грош,

фонды сокращаются. Вижу,
как их распределяют по
районам, мы не обижены.
Больше мы в этом году по-
лучили только импортной

обуви, причем австрийской,
английской, шведской фирм,
которые раньше нам прак-

тически ничего не поставля-

ли. Отечественной обуви нет,
обувь «Леивеста» в свобод-
ную продажу ие поступает в
наши магазины. Прекратила
поставки ленинградская фаб-
рика «Восход», выпускающая
женскую модельную обувь.
В первом квартале этого го-
да получили мебели на 70
тысяч больше, чем за этот

же период прошлого года, а

во втором квартале уже на
прошлогоднем уровне.

— Кстати, покупатели об-
ращались к нам с вопросом,

что за мебельные стенки бы-
ли недавно проданы не по
записи?

— Общую запись на по-

купку мебели мы не ведем,
ее организуют сами покупа-

тели. Недавно поступили в

мебельный магазин нефондо-
вые стенки, запись на кото-

рые предусмотреть было не-

возможно. Это бывает очень

редко. Считайте, что кому-то

по нынешним временам про-

сто повезло.

— Владимир Иванович,
средний месячный заработок
продавца значительно возрос

еще год назад. Это сказа-

лось на отношении работни-
ков торговли к делу?

— Он увеличился на 25
процентов. Но пока повы-

шали заработную плату,

рубль превратился' в копей-
ки. В торге созданы 32
бригады, которые сами фор-
мируют свой фонд оплаты

труда от доходов. Например,
коллектив комиссионного

магазина заинтересован в

продаже автотранспорта, по-

скольку доходы его от этого

повысились. Если раньше

продавцы получали 1 47 руб-
лей в месяц, теперь 202
рубля. Бригады заинтересо-

ваны в скорой оборачиваемо-
сти товаров, от долгого хра-

нения на складах теряется
качество.

— Люди переполнены слу-
хами о подорожании. Что
ожидает сланцевских поку-

пателей в ближайшее время,

летом?

—- Пока никаких письмен-
ных распоряжений на сей
счет не поступало. Повыси-
лись только закупочные це-

ны на сельхозпродукцию.
•Тонна раннего картофеля
• будет стоить 600 рублей,
позднего — 300. Видимо,
будут меняться и розничные
цены. А слухи связаны, ви-

димо, с планируемым пере-

ходом на рыночную эконо-

мику. Посмотрим, что это

несет, но опять же в положи-

тельное не очень-то верится.

Нынче мы пораньше развер-
нули летнюю торговлю. У
магазинов идет продажа

кваса, открыты три новых

летних киоска сувениров и

промтоваров, шесть продо-

вольственных киосков - ма-

люток. Правда, настроение

уже портят местные , погром-
щики квасных бочек и тен-
тов. Активно ищем продав-
цов для работы в овощных

ларях . — в торговлю идти
сейчас не хотят. В четвер-
том районе установим па-
вильон для торговли овоща-

ми. Вот только будут ли

овощи и фрукты? Должны
быть, поскольку закупочные

цены-то выше, но боюсь и
срывов поставок йз южных
республик. На раннюю ка-
пусту у нас, например, дого-
вор с Азербайджаном, 17
мая они отправили нам ка-
пусту. И неизвестно, какое
еще там. будет положение.

Бастовать будут — кто бу-
дет поставлять?

Интервью вела

Н, ТОМС.

ЭСПЕРАНТО - ЯЗЫК ЛРШВЫ
Многочисленность языков (а достаточно 15 минут,

их насчитывается; около 3000) . В грамматике эсперанто все-
давно вызывала мысль о созда- го 16 правил и никаких исклю-

нии единого вспомогательного чений. В -эсперанто одно склоне-

языка для международных от- ние -и одно спряжение, глаголы
ношений, который был бы вто- имеют только 6 окончаний,
рым для каждого и общим для Практика показывает: изучить

всех. эсперанто можно в 1.0 — 12
История насчитывает свыше раз быстрее, чем любой нацио-

900 проектов создания между- нальный язык. Знание иностран.

народного языка. Но лишь один ных языков, безусловно, облегча-
из них прочно вошел в жизнь ет изучение эсперанто, но важ-

и занял в ней видное место. Это нее другое: знание эсперанто

международный язык эсперан-

то.
Эсперанто создан на базе син-

теза национальных языков, от-

бора самого рационального и

оолегчает изучение иностран-

ных языков. Эсперанто можно

изучить за 3 — 5 месяцев.

В 35 странах мира междуна-
родный язык преподают в шко-

необходимого из них. Он со- лах, высших учебных заведе-

держит славянские, романские, ниях. На международном языке
германские корни. В эсперанто выходит свыше 100 газет и

входят интернациональные ело- журналов, такие, как газета

ва, общие для многих европей-. «Геролвдо де Эсперанто» (Ита.
ских языков, понятные без пред- лия), журналы «Научное обоз-
варительного изучения. рение», «Мир», «Человек и кос-

Алфавит эсперанто состоит мос», «Жизнь Венгрии»,- «Бол-
пз 28 латинских букв, причем гарский эсперантист» и т, д. Из-
каждому звуку соответствует дается оригинальная и перевод-

одна буква. Ударение всегда на ная литература, художествен-

предпоелцднем слоге, поэтому ная, научная, общественно-поли-
для усвоения произношения тическая.

В 600 городах мира изданы

на эсперанто туристические пу-
теводители и проспекты. Самая
большая эсперантская библио-
тека в Лондоне насчитывает
свыше 35000 названий книг.
Работает Академия Эсперанто.
30 радиостанций регулярно ве-
дут передачи на эсперанто.

' В нашей страйе работают
клубы эсперантистов в Москве,
Киеве, Уфе, Ташкенте, Куйбы-
шеве, Новосибирске и многих

других городах.
Изучать эсперанто можно и

заочно. Эсперанто доступен всем
независимо от возраста, обра-
зования, местожительства, зна-
ния иностранных языков.

Для желающих изучать эспе-
ранто организован заочный
курс обучения. Учащиеся обес-
печиваются учебным материа-
лом, высылают на проверку кон-
трольные работы. Желающие
изучать международный язык
эсперанто могут обратиться по
адресу; 117321, Москва— -321,
а/я 45, Зибенкес Владислав
Германович. В. ЗИБЕНКЕС,

преподаватель эсперанто.

А тем временем, когда на городских

мемориалах происходило возложение
венков, в Выскатке открывался новый
памятник. Еще задолго до начала цере-

монии к нему стекались люди со всех

концов поселка, приехали люди из дру-

гих деревень, подходили ветераны.

Памятник установлен по инициати-

ве партийного комитета и администра-

ции совхоза «Родина» и призван уве-

ковечить память 192 сельчан Выскат-
ского сельсовета, сложивших свои голо-

вы на полях войны.
Выступили ветераны, исполнили пес-

ни пионеры, читали стихи. Поздравили
собравшихся со знаменательной годов-

щиной Победы в Великой Отечественной
войне и открытием памятника секретарь

парткома совхоза «Родина» Н. П. Се-
ров, председатель Выскатского сельско-

го Совета С. Ф. Лахно. Теплые слова

благодарности и признательности произ-

несли от имени поколения ветеранов

Г. Ф. Сулимов, Я. А. Козлов. Самое
главное, отмечали участники войны,
что теперь, пусть уже через сорок с

лишним лет, совхоз и сельсовет поста-

рались и нашли возможность устано-

вить памятник, и сейчас у людей стар-

шего поколения есть святое место, куда

можно прийти и поклониться памяти и

мужеству погибших односельчан.

К памятнику легли венки и цветы.

Прозвучали выстрелы торжественного
салюта. На нашей сланцевской земле

еще одним памятником стало больше.
На нижнем снимке: (слева направо)

ветераны войны Я. А. Козлов, Т. А.
Фоминов, В. И. Семенов, Г. Ф. Сули-
мов, О. Ф. Резвый, А. И. Вигонен, Н. М.
Михайлов, 3. А. Севастьянов и А. Н.
Раков.
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(Начало на 1 — 2 стр.).
Проведены митинги и возло-

жения венков на всех захо-
ронениях, у стел и памятни-
ков, которыми отмечены за-

хоронения и места гибели
патриотов-земляков.

И как всегда, почти все
сланцевчане прошли дорогой
памяти — по улице Кирова
— к самому многочисленно-

му захоронению солдат на се-
верной окраине города. Их
там лежит 7000, имена око-

ло 1600 из них пока неиз-
вестны. Но с каждым годом
эта трудная страница понем-
ногу приоткрывается. Хоть

один герой становится на-
званным, и это уже малень-
кая победа над неизвест-

ностью, вносящая столько

волнений в семью погибшего.
Обновлено на захоронении 25
мемориальных плит с 500
фамилиями, в том числе

вписано вновь 4 имени.
А сланцевчане своими

активностью и массовостью

являют пример исполнения

долга и чести перед павши-

ми в бою, перед этими мо-

гилами, перед живыми вете-

ранами, перед историей и са-

мим Днем Победы. Был
митинг, были залпы салюта,

благодарности, клятвы, было
возложение венков. Цветами
сланцевчане усыпали все

плиты с именами погибших,
подножие стелы и холмы над

могилами. По велению серд-
ца, в память о войне...

На снимке: команда шах-

ты «Ленинградская» — по-

бедитель спортивных сорев-

нований в честь Дня Победы.
Снимки Ю. Терентьева,

Ю. Голубева.
О. ТИМОФЕЕВА.

Редактор
В. В. ИВАНОВ.

БММТ «СПУТНИК» И СЛАНЦЕВСКИИ ГК ВЛКСМ
ПРЕДЛАГАЮТ МОЛОДЕЖИ ГОРОДА И РАЙОНА

(В ВОЗРАСТЕ ДО 35 ЛЕТ)
ПУТЕВКИ НА МАРШРУТЫ ВНУТРИСОЮЗНОГО ТУРИЗМА

Ху Маршрут Сроки заездов
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1. МТЦ «Славутич» 7 — 21 июля ~ 1 140
2. МТЦ «Солнечная долина» 1 1—24 июля 1 140

3. МТЦ «Лесное озеро» 29 июля — 8 августа 2 140
4. МТЦ «Ростов Великий» 13 — 17 августа 1 60
5. МТЦ «Горные вершины» 15—28 августа 1 200
6. МТЦ «Лесное озеро» 3 — 13 сентября 2 150
7. МТЦ «Ноорус» 4—19 сентября 1 150
8. МТЦ «Ростов Великий» 1—5 октября 1 60
9. МТЦ «Горные вершины» 18 — 29 октября 3 200

10. МТЦ «Солнечная долина» 18 октября — 1 ноября 2 150
11. МТЦ «Спутник» 13—26 ноября 2 150
12. Феодосия 17—31 июля 4 280
13. г. Новороссийск 29 июля— 12 августа 2 280
14 Новороссийск 29 августа— 12 сентября 2 280
15! г. Новороссийск 3—12 октября 2 280
16. Теберда— Домбай 21 июля— 6 августа 4 300
17. Ленинград— Валаам— 6—8 нюня 7 56

Ленинград
18. Ленинград — Калинин — 3—14 июля 2 280

Плес — Ленинград
19. Круиз по Черному морю 28 июня— 6 июля 6 450
20. Архангельск — Соловецкие 28 августа— 3 сентября 12 166

острова
21. Ленинград— о. Кижи— 7 — 11 сентября 6 88

о. Валаам— Ленинград
22. МТ Ц«Ноорус» сентябрь 45 150

телающим неооходнмо
ВЛКСМ: ул. Партизанская,
иметь паспорт.

11 нюня в ГК

1 — 1

Телевидение
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ЧЕТВЕРГ, 24 МАЯ

6.30 — 120 минут. 8.35 —

Мультфильмы. 9.05 — «Семья
Зитаров». Худ. ф. 3-я и 4-н
серии. 11.35 — Футбол. Пор-
тугалия — Италия. 1-й тайм.
12.25 — Коллаж. 12.30 —

Время. 13.00 — Футбол. Пор-
тугалия — Италия. 2-й тайм.
15.30 — ТСН. 15.45 — «Порт-
рет любимой женщины». Док.
ф. 16.25 — «Тайны горного
подземелья». Худ. ф. 17.40 —

Пойдем на звук гармоники.
18.10 — «С кровью и потом».

Док. ф. 18.30 — Время. 19.00
— ...До шестнадцати и старше.
19.45 — Минуты поэзии. 19.55
— «Семья Зитаров». Худ. ф.
3-я серия. 21.00 — Время.
21.40 — П. И. Чайковский.
Опера «Орлеанская дева».
Спектакль. 00.00 — ТСН.

00.25 — «Столкновение».
X. ф. 2-я серия. Творческий ве-

чер поэта Л. Дербенева. 2 отде-
ление. Киноконцерт. «Песня в

.сердце моем».

Вторая программа

8.00 — Гимнастика. 8.15 —

«К парадигме питания XXI ве-

ка». Н.-п. ф. 8.35, 9.35 —

Природоведение. 4-й кл. 9.05
— Испанский язык. 1-й год

обучения. 10.05 — Испанский
язык. 2-й год обучения. 10.35,
1 1.35 — Биология. 8-й кл. 11.05
— «Джунгарский тритон»,

«Ожерелье голубки», н.-п. ф.

12.05 — «Обретешь в бою».
Худ. ф, 4-я серия. 13.10 —

Ритмическая гимнастика. 17.00
— Песня остается с человеком.

18.00 — Удачи, Нухэр. 18.30
— Время. 19.00 — На первом

съезде народных депутатов

РСФСР. 20.00 — Спокойной
ночи, малыши.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

ЧЕТВЕРГ, 24 МАЯ

9.05, 10.10 — История. 8-й
кл. 9.35 — «Здесь были отды-

хающие, или Путь на пользу».

Док. ф. 10.40 — «Государст-
венная граница». Худ. ф.

Фильм 7-й — «Соленый ветер».

1-я серия. 17.40 — Телестан-
ция «Факт». Телетайп. 17.45
— Фильм-концерт. 18.05 —

«Телескопы». Н.-п. ф. Фильмы
2-й и 3-й. 18.30 — ПТУ № 35.
Док. ф. 18.50 — Реклама.
Объявления. 19.00 — «Алек-
сандр Невский». Док. ф. 20.00
— Телестанция «Факт». 20.20
— Реклама. Объявления. 20.30
— Большой фестиваль. 20.45
— Спорт, спорт, спорт. 21.00 —

Время. 21.40 — 600 секунд.

21.50 — Реклама. Объявления.
21.55 — Пятое колесо.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИНН

ЧЕТВЕРГ, 24 МАЯ

10.00 — Программа передач.

10.05 — Фильм. 10.30 —

Детский экран. 11.00 — «Ге-
неральная репетиция». X. ф.
2-я серия. 12.10 — Фильм.
16.00 — Телеинформация.
16.10 — Программа передач.

16.15 — Фильм. 17.25 —

Фильм. 17.45 — «Рецепт мо-

лодости». X. ф. 19.15 — Теле-
школа. 19.45 — Человек, авто-

мобиль, дорога... 20.00 — Ак-
туальная камера. 20.15 —

Детский экран. 20.45 — Теле-
реклама. 21.00 — Сегодня ве-

чером. 22.00 — Актуальная
камера. 22.25 — 01. 02. 03.
22.30 — Угол зрения. 23.00 —

«Генеральная репетиция». X. ф.
1-я серия. 00.05 — Новости.
00.15 — Советская Эстония.

СОВХОЗ «РОДИНА»

приглашает на работу

ГЛАВНОГО ИНЖЕНЕ-
РА - МЕЛИОРАТОРА,

ЗАМЕСТИТЕЛЯ ДИРЕК-
ТОРА по МТС и быту,

АГЕНТА - ЭКСПЕДИ-
ТОРА.

ИНЖЕНЕРА по трудоем-

ким процессам в животно-

водстве,

СПОРТИНСТРУКТОРА,
РАБОЧИХ по строитель-

ству (с аккордно-премиаль-

ной оплатой труда),
ЭЛЕКТРИКОВ.

3—3

•
СЕВЕРО-

ЗАПАДНОМУ
СМСУ

ТРЕСТА
«СЕВЗАПМЕТАЛЛУРГ-

МОНТАЖ»
требуются

на постоянную работу
в цех металлоконструкций

СЛЕСАРИ,
СБОРЩИКИ металлокон-

струкций.
За справками обращать-

ся в отдел кадров управле-

ния, телефон 2-16-39.
3—3

•
СУ-322

ТРЕСТА № 63

ПРОДАЕТ

секцию буфета на 60 поса-

дочных мест. Буфет-столо-
вая — металлическая.

Обращаться по телефо-
нам: 4-15-42, 2-18-60.

3—3
•

СЛАНЦЕВСКОМУ
ГОРОНО
требуется

НАЧАЛЬНИК хозяйст-
венно - эксплуатационной
службы (временно).

2—1

•
ЯСЛЯМ-САДУ № 15

требуется

ПОДСОБНАЯ РАБОЧАЯ.
'к-*,— 1 — 1

•
ШАХТА № 3

приглашает иа ребету

УБОРЩИЦ производст-

венных помещений на уча-

сток АБК-
2—1

Кино

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 23
мая — «Желтая роза». Начало
в 17, 19, 21 час.

ВИДЕОЗАЛ ДК СПЗ. 23
мая — «Смертельные отряды

Шао-Лння». Начало в 17.30.
«Чужие». (II часть). Начало в

19.45. «Прощай, Эммануэль».
Начало в 22 часа.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-
КОВ. 23 мая — «В городе Со-
чи темные ночи». (Две серии).
Начало в 17, 20 часов.

КЛУБ «ШАХТЕР». 23 мая

— «Радость моя». Начало в 17, ■

19 часов.

ПРОРАБСКИЙ
УЧАСТОК СМУ-21

приглашает

на постоянную работу
квалифицированных рабо-

чих:

КАМЕНЩИКОВ 4, 5 раз-

рядов,

ПЛОТНИКОВ 4, 5 разря-

дов.

Заработная плата до 300
рублей. Рабочим выплачи-

вается вознаграждение за

выслугу лет и 13-я заработ-
ная плата.

Имеется база отдыха в

Гаграх. Обращаться: ул.

Гаврпловская, дом 48. (Ад-
министративное здание

СПОГАТа).
5-4

КОМБИНАТ
«СТРОЙДЕТАЛЬ»

приглашает на работу

КУЗНЕЦА,
ТОКАРЯ 4—5 разрядов,

КРАНОВЩИКОВ грей-
ферного и башенного кра-

нов,

СЛЕСАРЕЙ КИПиА,
ФОРМОВЩИКОВ.

5—4

О
ПАССАЖИРСКОЕ

АВТОПРЕДПРИЯТИЕ
■ ригяашает на работу

НАЧАЛЬНИКА ОТК,
НАЧАЛЬНИКА штаба

ГО,
МАСТЕРА,
КАССИРОВ,
УБОРЩИКА территории,

УБОРЩИЦУ производст-

венных помещений,
ВОДИТЕЛЕЙ категорий

«В», «С», и «Д»,
КОНТРОЛЕРА,
ТОКАРЯ,
КОЧЕГАРА.

3—3

•
СТАНЦИИ
РУДНИЧНАЯ

ОКТЯБРЬСКОЙ
ЖЕЛЕЗНОЙ

ДОРОГИ
срочно требуются

ДЕЖУРНЫЕ стрелочных

постов,

УЧЕНИКИ дежурных

стрелочных постов.

Принятые на работу поль-

зуются льготами работни-
ков железнодорожного тран-

спорта.

Пенсия сохраняется.

Телефоны: 5-22-67,5-15-00.
4—3

•
СТРОИТЕЛЬНЫЙ

ТРЕСТ № 63

приглашает на работу

ГЛАВНОГО МЕХАНИКА

СУКАМЕНЩИКОВ,
ПЛОТНИКОВ,
МОНТАЖНИКОВ ЖБИ,
КРОВЕЛЬЩИКОВ,
БЕТОНЩИКОВ,
МАЛЯРОВ,
ШТУКАТУРОВ.
Обращаться в отдел по

труду горисполкома или в

отдел кадров строительного

треста № 63 по адресу: ул.

Свердлова, дом 12а, теле-

фон 4-14-11.
5—4

Глубоко скорбим по пово-

ду смерти ПОДОБЕД Марии
Власовны.

Коллектив яслей-сада
№ 13.

Коллектив треста «Слан-
цымежрайгаз» выражает со-

болезнование Татьяне Нико-
лаевне Вороновой в связи с

трагической гибелью отца.

Коллектив Сланцевского
хлебокомбината соболезнует
Попковой Валентине Андре-
евне в связи с гибелью сына.

Сердечно благодарим коллек.

тив мясокомбината, соседей,
родственников, оказавших по-

мощь в похоронах нашего доро-
гого Егорова Алексея Василь-
евича.

Жена, дети, внуки.

Fum аэдаетса во
иорамиш,- средам,- четверг»*,

нитиищаа ■ 1УИ0Н1

НАШ АДРЕС: 188540, г. Сланцы, Банковская ул., 3. ТЕЛЕФОНЫ: редактор— 2-23-81; вам. редактора— 2-35-74; атдел вромышленносяа

—2-18-85; отв. секретарь— 2-17-85; отдел партийной, Комсомольске- молодежной жизни —2-14-08; отдел сельского хозяйства — 2-1 8-71)
отдел культуры, быта, писем и массовой работы — 2-23-85} фотокорреспондент — 2-18-03) корректоры — 2-13-08, бухгалтерии —
2-36-88. Объявления принимаются с 14 до 18 тасяи. '

Сланцевская типография ППО № 1 — 1 ул. Банковская, дом № 3. Газету набирали Че бурак Н. С., Пугацевич Н. М., Грудннкина В. В., верстала III о -

личева II. А., печатала Ковалева Т. И. Корректоры Попова Т. И.,- Ермолаева Л. А. Объем 0,5 п. л. Тираж 15068. Заказ 1909


	Знамя труда 1990
	97 (10261) от 23.05.1990


